

En emotivo acto se lanzó la 5^a edición del Romancero Heroico

SAN FELIPE.— En una emotiva ceremonia y contando con una asistencia de las principales autoridades de la ciudad y representantes de las diversas actividades culturales, el Sr. San Felipe, se

SAN FELIPE.— En una emotiva ceremonia y contando con una asistencia de las principales autoridades de la ciudad y representantes de las diversas actividades culturales de San Felipe, se efectuó ayer el lanzamiento de la 5^a edición del Romancero Heroico de Atenas, cuyo autor es autor el

cagua del que es autor el escritor y periodista Carlos Ruiz Zaldívar. El acto fue organizado por la Sociedad de Historia y Arqueología de Aconcagua y en él las diversas entidades culturales pusieron de relieve el aporte que ha significado en los últimos 30 años la edición de este Romancero que canta a los personajes y a los lugares de esta tierra aconcaguina.

La ceremonia contó con la asistencia del Gobernador de la Provincia teniente coronel Julio Pacheco Parada, del alcalde Sergio Jorquera Díazcarriles, del Prefecto de Carabineros teniente coronel Julio Santa María De Vicens, del Juez del 2º Juzgado en San Felipe, Carlos Aránguiz Zúñiga, del presidente de la Sociedad de Historia y Arqueología doctor Edmundo Pérez Rojas y distinguidas personalidades de la ciudad.

En primer término el alcalde Sergio Jorquera destacó el lanzamiento de esta 5^a edición y a la vez saludó la feliz iniciativa de reeditar esta obra de tanto significado para los

accesos/dímos.

Luego, el doctor Edison Pérez Rojas a nombre de la Sociedad de Historia y Arqueología de Acasagua, resenó la trayectoria artística y literaria de Carlos Ruiz Zaldivar, destacando el aporte que éste ha hecho a la ciudad de San Felipe tanto como periodista, artista, pintor, literato y poeta.

Posteriormente, el presidente del taller literario "Ernesto Montenegro", Pablo Cassi destacó lo que ha sido en el quehacer cultural aconsejado el Romancero Hierático, poema que —según señaló— abrió las puertas a diversas ediciones culturales que se han estado realizando en la ciudad, principiando por el libro de poemas.

zando en la creación, princi-

palmente bajo el amparo de la Ilustre Municipalidad. Destaró asimismo, el papel que le ha cabido a Ruiz Zaldivar en el fomento de la cultura en todo el país.

EMOCIONADAS PALABRAS

PALABRAS
Finalmente, en una emotiva improvisación el poeta Carlos Ruiz manifestó su íntima satisfacción frente a lo que calificó la aparición de este "hijo literario" que ya lleva 30 años y cinco ediciones.

"Como dijo el presidente de la Sociedad de Historia y Arqueología que nos antecedió en la palabra, yo era un maestro primario muy joven que trabajaba en una escuela rural e inspirado por estas cosas de la tradición maravillosa de la villa heros del norte conquistadora, adoré las estrellas y solía riamiento, noche a noche, los romances castellanos que dieron fuerza al Romancero. Cuando estuve concluido, tuve la aspiración de todo escritor que es ver publicada su obra. Fue difícil, no me

obra. Era una obra que no tuvo
el resultado que se esperaba, no
se realizó, no se llevó a cabo, no
se puso en marcha, no se dio el
resultado que se esperaba, no se
logró lo que se pretendía.
Yo diría hoy día un homenaje
de recuerdo recordando muy con
movido a esa mujer que
fue alcaldesa de esta Mu
nicipalidad dona Teresa
de la Torre Salinas que su
logro esté en el Municipio
porque el Roconocimiento
se editara, recomendaría
por Rogelio Castro, por
Benjamín Astudillo Cruz,
conocido en las letras, como
Bernardo Cruz Adler, por
Benjamín Olivares
que está aquí presente,
por don Guillermo Ibañez
que también está en este
lugar, jue una hora durachas
y después de una ardua
girón donde la alcaldesa
llegó a poner a disposición
de los ediles a su cargo
hasta que se logró la
realización para la financiación
la publicación de esta obra.
Fueron ediles como Selimí
Tádres, Amar, Fernando
Alduz, Campes, José
Díaz Herrera, don Carlos
Arayexas Rojas, todos
ellos ya fallecidos le dijeron
que no se había el Ro

mancero, aunque no es usual que los municipios publiquen libros de poemas más allá de gente atípica o dada a la desconocida".

"El Romancero nació el 8 de agosto de 1955, cuando la villa cumplía 215 años. Nunca pensé que quería que los amigos que estaban en el extranjero lo leyeron. Nunca pensé que los educadores lo iban a querer tanto, jamás me imaginé que los alumnos de los colegios iban a querer tanto el Romancero. Nunca pense que se iban a interesar los profesores universitarios en venir a ver las cosas del Romancero, los aspectos liricos, éticos como sus concepciones históricas que vienen al final del libro. Tanto es así que el libro ha sido editado por Ernesto y Montserrat Roig, Pedro Sienna del poeta Diego Díaz Tristán, Rosalma, Año puferrera, dando un respaldorzo tan grande de a esta obra y pudiendo proyectarse a través de los años cuatro ediciones más que ya están absolutamente agotadas.

Hoy se ha hecho a
nuevo Romancero Holguinero.
Incluye el Antoconga de
1985 con las habilidades
tintas de este gran artista
que tuvimos tumbado por la
vida que ya pareciera que
no nos va, que es Luis López
Lemus. Y se agregó el
nuevo Romancero que nos
lleva las ilustraciones de
López Lemus porque se
garantizó su pulso ya o
muy tembloroso como para
volver a trazar los gra-
bados de anterior. Se
agregan nuevas cosas y
creo que van a ser del inte-
rés de todos ustedes. Yo
no quiero alargarme, pero
si quisiero decir una cosa,
sabrá un hombre en San Felipe de
Acoyacanga feliz de
vivir en esta tierra, agrada-
do de Dios, de haberlo
transplantado desde las
tierras calcáreas del norte
aquí, eso no es otra que
Ruth Ríos Barba. Muchas
gracias a artistas que se
quejan, arrancándose de
la indumentaria del pueblo
en donde ellos hacen su
obra para avalarla. Lo de
yo sé sin ninguna falsa modi-
ficación en sus bambucos

feliz en San Felipe. Ya no necesito nada que me dé San Felipe, yo soy hijo ilustre de esta ciudad; aquí se ha aplaudido mi labor. En todos los aspectos de mi vida profesa

pectos de mi vida profesional y espiritual estoy agradecido de San Felipe y es por eso que en este homenaje que lo he podido editar gracias al apoyo inmenso de mi esposo, el hombre que está aquí presente, quien me llevó de la mano a través de mis inquietudes de estos últimos años, como es mi editor don Arturo Araniz, hoy, he podido salir adelante con este Romancesco Héroe y con él voy a seguir adelante con muchas cosas más, porque en nuestras carpetas cada día se estudia de las calles de San Felipe que ya está terminado y también hay algunas recopilaciones de leyendas y otras inquietudes más. Amigos míos, no quisiero, pero no voy a llorar, voy a estar en este instante final de mis palabras, erguido y sereno para decirles que los que quicieron mucho a todos somos el único cumbre, la única bandera que podemos comprender y que lo sigo levantando como una regalada para que sepa que el amor que tengo es de 245 años de antigüedad, o sea otra vez de lo que seguía luchando en todos los frentes, donde uno pueda ser necesario para que nuestra tierra progrese para que nuestra tierra avance. Estoy convencido y seguro del futuro de San Felipe, tanto por lo que fue en la historia, por lo que fue en la formación republicana y por lo que es en el momento actual de su desarrollo. Allí estamos en todas nuestras múltiples trincheras, en el periodismo, la pintura, la poesía, en la literatura en el arte y la cultura que son canales que lejos de separar al hombre en momentos difíciles que vive el mundo, estos son acá so los que nos unifican y nos acercan al hombre que queremos verdentra comunión espiritual. Por eso, muchas gracias, por recibir el recuerdo nacimiento de este hijo tan querido que es el Romancesco Héroe de Acosta.



Durante la entrega de la 5^a Edición del Romancero Heroico de Aconcagua. Desde la Izquierda, el gobernador, teniente coronel Julio Pacheco Parada; el presidente de la Sociedad de Historia y Arqueología, doctor Edmundo Pérez Rojas; el alcalde sanfelipeño, Sergio Jorquera Dammicay y el autor del romancero, periodista Carlos Ruiz Zafidivar en los momentos que agradece los tributos recibidos.

En emotivo acto se lanzó la 5° edición de romancero heroico. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En emotivo acto se lanzó la 5° edición de romancero heroico. [artículo], retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile